



A LA MEMOIRE

DE

Mgr Joseph-Alfred Archambault

Premier Evêque de Joliette.

Un concert unanime d'éloges a salué la grande et pieuse mémoire de Sa Grandeur Mgr Joseph-Alfred Archambault, premier Evêque de Joliette, dont la mort a plongé dans la consternation non seulement le clergé et les fidèles du jeune diocèse sur lequel sa science et son zèle ont jeté un si vif éclat, mais l'Eglise entière du Canada qui perd en lui un fils dévoué et un chef vénéré.

D'autres voix éloquents ont cherché à dire avec ses belles qualités du cœur, les rares facultés de son esprit, sa haute intelligence, et toutes les vertus qui enrichissaient cette grande âme d'Evêque, à la fois Pasteur, Pontife, Docteur et Père, vénéré toujours et profondément aimé, qui, à l'exemple de son Maître adorable, aima lui-même jusqu'à donner sa vie, dans la joie d'un sacrifice dont rien pour lui n'égalait la douceur. Pour nous, il nous sera bien permis de faire ressortir davantage un côté de cette vie si bien remplie, où la piété et le zèle envers la Très Sainte Eucharistie nous semblent avoir tenu l'une des premières places. Chacun d'entre nous y pourra trouver un sujet d'édification et un véritable profit spirituel.

Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Montréal le proclamait dans l'oraison funèbre du regretté défunt. La foi de Mgr Archambault fut simple et vive comme celle d'un enfant, et ce don de la foi il le regardait lui-même comme une des plus précieuses grâces reçues du ciel.

Sa science approfondie de la théologie et ses solides connaissances philosophiques, loin d'être un obstacle à l'entière adhésion de son esprit aux mystères proposés par la foi chrétienne, les lui montraient, au contraire, comme une chose qui en dépassant les forces de la raison, témoignent logiquement de leur convenance et de leur vérité.